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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 18 de Maio de 2022 

 

Aos dezoito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia 

Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.  --------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ----  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

No início desta reunião, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que o 

senhor vice-presidente, Adelino Cunha, não iria estar presente na mesma, por se 

encontrar de férias. 

Logo após, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se tinham recebido a 

ata da reunião anterior, tendo sido dito que sim, mas não a tempo de ter sido analisada, 

pelo que foi decidido transitá-la à próxima reunião.-------------------------------------------- 

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, assim disse:---------------------------------- 

- Que no dia 15 (quinze) de maio foi retomada a subida da Vezeira, em que o gado 

bovino de Rio Caldo e Vilar da Veiga vai para serra atravessando a Vila Termal do 

Gerês. Apesar do tempo ameaçar chuva, foram muitos os que compareceram para 

participar e assistir a esta iniciativa. Este evento foi organizado pela Associação Lírios 

do Gerês e contou com a colaboração da Câmara, da Junta de Freguesia de Rio Caldo, 

de Vilar da Veiga e dos hoteleiros do Gerês. Para além da animação musical, também 

houve provas gastronómicas e chega de bois, tendo assim animado o fim de semana na 

Vila do Gerês. “Esperamos que os técnicos, que estiveram presentes, tenham tido 

oportunidade de recolher informação para a candidatura, que está a ser elaborada, para 

tornar a Vezeira Património Imaterial da Humanidade” concluiu o senhor Presidente.-- 

- Do dia 26 (vinte e seis) a 29 (vinte e nove) de maio realizar-se-á a Trans Peneda-Gerês 

que é a chamada “Corrida dos Quatro Castelos” que começa em Melgaço e termina em 

Montalegre, passando pelo Gerês. Esta iniciativa traz centenas de pessoas ao Parque 

Nacional, sendo a sua organização da responsabilidade da Carlos Sá Natur Events e 

conta com o apoio e colaboração do nosso Município.----------------------------------------- 

- Também no dia 5 (cinco) de junho terá lugar o Gerês Granfondo By Trek em que 

participarão milhares de ciclistas, sendo a organização de Manuel Zeferino. A Câmara 

Municipal apoia e dá colaboração a esta iniciativa.--------------------------------------------- 
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- Que o evento “Geira Romana” a realizar pela primeira vez em Terras de Bouro vai 

decorrer nos dias 3 (três), 4 (quatro) e 5 (cinco) de junho, em que no dia 4 (quatro) 

haverá uma caminhada e o restante programa se desenvolverá na sede do Concelho.----- 

- Que no dia 17 (dezassete) de maio houve uma reunião com a CIM Cávado e dois 

representantes da Transdev sobre a rede de transportes no Concelho de Terras de Bouro, 

em que participaram a senhora vereadora, Ana Genoveva Araújo e o chefe de Divisão 

Cristóvão Carvalho. “Eu não estive nessa reunião porque tive que ir a Lisboa ter uma 

audiência com o senhor Secretário de Estado da Administração Local e Ordenamento do 

Território, sobre o PDM (Plano Diretor Municipal), o PEAC (Programa Especial da 

Albufeira da Caniçada) e o PEOPNPG (Programa Especial de Ordenamento do Parque 

Nacional da Peneda Gerês)”, disse o senhor Presidente .-------------------------------------- 

- Foi efetuado Concurso Público Internacional para a recolha dos resíduos urbanos, cujo 

contrato vigorará durante três anos. A Luságua ganhou o concurso por €686.520,00 

(seiscentos e oitenta e seis mil quinhentos e vinte Euros), estando este processo já na 

consulta final. Os outros concorrentes foram excluídos porque não apresentaram os 

documentos solicitados.----------------------------------------------------------------------------- 

- Também para a análise de água, houve um concurso público, que está na fase do 

relatório final, em que ficará a empresa SUMA, porque a outra empresa acabou por não 

concorrer. O encargo desta contratação é de €91.405,17 (noventa e um mil quatrocentos 

e cinco Euros e dezassete cêntimos) ao ano.----------------------------------------------------- 

- No dia 26 (vinte e seis) de maio estará cá o senhor Secretário de Estado da 

Conservação da Natureza e das Florestas para assinar o protocolo que possibilitará as 

intervenções de “proteção ambiental associada à rejeição de águas residuais em área 

protegida” conforme Despacho nº 3143-B/2022, para o que foi atribuído um subsídio de 

1.000.000,00 (um milhão de Euros) a este Município.------------------------------------------ 

- No dia 27 de abril decorreu a assinatura da adjudicação da empreitada de “Percurso de 

Visitação e Ligação a Zonas de Lazer em Moimenta” à empresa Prodigipadrão- 

Construção L.dª, representando esta obra um investimento no valor de €283.489,00 

(duzentos e oitenta e três mil, quatrocentos e oitenta e nove Euros).------------------------- 

- A Associação Empresarial do Vale do Homem, em parceria com o Município de 

Terras de Bouro entregou, em cerimónia pública, que decorreu na Câmara Municipal  

vouchers, como prémio aos vencedores do sorteio que, no âmbito da campanha “ O 

Natal volta a brilhar!/ Compre em Terras de Bouro” fizeram compras no mercado local. 

Aquela campanha juntou mais de cinco mil cupões.-------------------------------------------- 

Estes prémios, cujo valor ascende a €1.000,00 (mil Euros), terão que voltar a ser gastos 

no comércio local.------------------------------------------------------------------------------------ 

- Que de 15 (quinze) a 29 (vinte e nove) de maio decorre a campanha “Corra para a 

Vida”  uma iniciativa de apoio à prevenção e  combate ao cancro.--------------------------- 

- O Município de Terras de Bouro está a desenvolver um programa de capacitação de 

Cuidadores Informais conjuntamente com o CLDS (Contrato Local de 

Desenvolvimento Social) 4 Geira- Gerações, Emprego, Inclusão e Revitalização de 

atividades no concelho de Terras de Bouro, sob a coordenação da ATAHCA. Este 

programa tem por objetivo dotar os Cuidadores Informais dos conhecimentos técnicos e 
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práticos que os ajude a resolver e a dar a resposta necessária no desempenho dessas 

funções.------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Realizou-se uma reunião com a empresa Transdev relativamente ao futuro dos 

transportes escolares no território Concelhio.---------------------------------------------------- 

O senhor Presidente passou a palavra à senhora vereadora Ana Genoveva Araújo, que 

foi quem promoveu essa reunião, tendo esta esclarecido:-------------------------------------- 

“A pedido do Sr. Presidente darei nota da reunião que tive com a Transdev no dia 17 

maio. Neste novo ano letivo que se avizinha, os transportes escolares passarão a ser 

efetuados pela Transdev, que ganhou concurso público para as linhas do cavado. Tenho 

estado em contacto direto com a autoridade intermunicipal de transportes do cavado, a 

quem forneci o nosso plano transportes completo, com as linhas, lugares, número 

alunos, vigilantes. Tenho falado muito com o Sr. Eng.º Tiago, coordenador da AIC, 

esclarecendo todas as dúvidas que vão surgindo. A AIC depois “faz a ponte” com a 

Transdev. Com o tempo a avançar, como nunca mais davam informações mais 

concretas, até porque já no ano letivo anterior se colocou a questão da Transdev fazer 

transportes escolares, solicitei uma reunião com o Sr. Eng.º Tiago e representantes da 

Transdev. Nessa reunião, estive acompanhada pelo Dr. Cristóvão e pelo Sr. Brazão. 

Questionei se no novo ano letivo começariam a operar, disseram que sim, porém com 

reservas. Claramente que fazer os nossos transportes escolares não é lucrativo e poderá, 

depois, o Sr. Presidente melhor decidirá, haver uma complementaridade com os 

transportes do Município Terras de Bouro. A haver esta mudança, temos de saber 

atempadamente, de forma a informar os pais, uma vez que a Transdev não irá  à porta 

de casa como vai a frota municipal, e também para reunir com IPSS com quem temos 

protocolo e nos coadjuvam nos transportes escolares. Foram debatidas muitas questões 

e a Transdev ficou de enviar nova proposta. De qualquer forma, os serviços de 

Educação elaborarão na mesma um plano de transportes escolares para o novo ano 

letivo”.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Depois destas informações o senhor Presidente quis dar conta aos senhores vereadores 

das obras que estão a decorrer e para serem lançadas no território concelhio, tendo-se 

servido de um powerpoint, e apresentado:-------------------------------------------------------- 

Espaços de apoio e visitação:----------------------------------------------------------------------- 

- Zona de Lazer Intermunicipal de Moimenta – Várias intervenções entre Terras de 

Bouro e Vila Verde (nas margens do rio Homem) que incluirá a captação de água.------- 

- Zona de Lazer de Vilar-Chamoim, tendo os sapadores dos rios (Equi-Rios) procedido 

já à limpeza das margens do rio.------------------------------------------------------------------- 

- Espaço Exterior do NPA – Campo do Gerês. Obra já entregue, estando-se a tratar da 

reversão do contrato existente com a Junta de Freguesia do Campo para a Câmara 

Municipal.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Requalificação dos largos junto das Termas de Moimenta e ligação pedonal desde o 

restaurante Lua de Mel.----------------------------------------------------------------------------- 

- Requalificação da estrada camarária 1501 (mil quinhentos e um) de Brufe a Gondoriz 

está a decorrer a bom ritmo, tendo sido já feitos cerca de 5 (cinco) quilómetros.----------- 
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- Criação de melhores condições e segurança nos Miradouros e acessos às cascatas na 

serra do Gerês, estão em fase de conclusão.------------------------------------------------------ 

- A Sala Polivalente (auditório), em Moimenta, está em execução.--------------------------- 

- O Centro Municipal de Proteção Civil também está a ser executado, com as obras a 

decorrerem a bom ritmo.---------------------------------------------------------------------------- 

- Ecotrilho Souto-Moimenta. Até final de agosto será lançado o concurso para a verba 

existente.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A Rede Pedonal do Alqueirão a Pereiró, no Vilar da Veiga, está concluída e a segunda 

fase deste passeio será lançado o concurso, dentro da verba existente.----------------------- 

- A Praia do Alqueirão já está no Diário da Republica para concurso, tendo sido 

agendada uma reunião com os operadores turísticos, que estão naquela praia, para lhes 

dar conta de que as obras estão para breve, informando-os também do tipo de 

intervenções que ali vão ser implementadas.----------------------------------------------------- 

- Variante da Vila de Terras de Bouro. Estão a ser feitos passeios novos e colocação de 

iluminação, estendendo-se esta obra desde o Intermaché até ao Rio Homem, incluindo a 

Praça Dr. José de Araújo.--------------------------------------------------------------------------- 

- Centro Interpretativo do Garrano, está em obras.---------------------------------------------- 

- Bom Jesus das Mós. Até 20 (vinte) de junho devem ser concluídas as obras. Haverá 

uma reunião com o senhor Dr. António Afonso (ex-presidente da Câmara) para 

esclarecer algumas situações.----------------------------------------------------------------------- 

- A obra do Canil aguarda o lançamento de novo concurso.----------------------------------- 

- Ecotrilho Rio de Rodas. A aguardar.------------------------------------------------------------ 

- Pavimentação do interior do lugar da Ermida. Está a decorrer, prevendo-se que até 

final de julho fique concluída.---------------------------------------------------------------------- 

- A Estrada da Ermida está praticamente acabada.---------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente falou sobre a Geira Romana a decorrer entre o dia 3 

(três)  e 5 (cinco) de junho, tendo apresentado o programa e feito referência à 

caminhada a realizar no dia 4 (quatro) de junho, na Geira, onde poderão participar 60 

(sessenta) pessoas.-----------------------------------------------------------------------------------  

“Esta é uma iniciativa âncora”, disse o senhor Presidente, “que será mantida 

anualmente, concentrando-se na Vila e apenas a caminhada será fora da Vila”.------------ 

Prosseguindo a sua exposição, o senhor Presidente identificou os locais e as 

intervenções a realizar com o subsídio de um milhão de Euros atribuído pelo Fundo 

Ambiental, para a  melhoria das redes de águas residuais, e em concreto:------------------- 

Freguesia de Vilar da Veiga.----------------------------------------------------------------------- 

Lugar de Cicêlo, Pereiró, estações elevatórias no Gerês, anular e criar só uma, Lar de 

Vilar da Veiga, colocar estação elevatória, lugar de Admeus, preparar a rede de 

saneamento para ser ligada à ETAR que vai ser construída do lado de Vieira do Minho, 

Praia do Alqueirão e lugar da Ermida.------------------------------------------------------------ 
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Freguesia do Campo do Gerês.---------------------------------------------------------------------  

Museu da Geira e de Vilarinho da Furna.--------------------------------------------------------- 

Freguesia de Carvalheira.--------------------------------------------------------------------------- 

Lugar do Assento, Cabaninhas e Infesta---------------------------------------------- 

Freguesia de Rio Caldo.----------------------------------------------------------------------------- 

Do Senhor dos Paços à Extensão de Saúde, lugar da Torre, lugar da Seara, Lugar da 

Raposeira (casa da barca).-------------------------------------------------------------------------- 

Freguesia de Valdosende.--------------------------------------------------------------------------- 

Lugar do Chamadouro e Vilar a Monte----------------------------------------------------------- 

Freguesia de Chorense.------------------------------------------------------------------------------ 

Lugar do Casal, estação elevatória.---------------------------------------------------------------- 

Freguesia de Gondoriz.------------------------------------------------------------------------------ 

Lugar de Bustelo e Guardenha (apenas colocar fossa)------------------------------------------ 

Freguesia de Chamoim.----------------------------------------------------------------------------- 

Lugares de Sequeirós, Lagoa, St.ª Comba, Felgueiras e Padrós.------------------------------ 

Freguesia de Covide.-------------------------------------------------------------------------------- 

Lugar de Freitas e Sá apenas colocar fossa.------------------------------------------------------ 

Freguesia de Cibões.--------------------------------------------------------------------------------- 

Lugar de Estoufe colocar fossa e lugar de Cutelo (junto à capela).--------------------------- 

Tendo concluído esta apresentação o senhor Presidente perguntou aos senhores 

vereadores se queriam usar da palavra.----------------------------------------------------------- 

O senhor vereador António Cunha pediu a palavra tendo dado conta que “na passada 

segunda-feira, dia 16 de maio, participou no Workshop sobre os Serviços dos 

ecossistemas-chave na Reserva da Biosfera Transfronteiriça do Gerês/Xurés, 

organizado pela equipa da Universidade de Coimbra em colaboração com a entidade 

gestora (ICNF), tendo considerado este evento muito interessante porque possibilitou a 

discussão sobre as potencialidades e o problemas dos referidos serviços, bem como o 

debate de ideias sobre as politicas e projetos a implementar no sentido de valorar e 

valorizar a marca da Unesco: Biosfera.----------------------------------------------------------- 

O Sr. vereador informou, ainda, que no próximo sábado, dia 21 de maio, pelas 21:00h, 

irá apresentar o livro Futebol 360 – da Pereira à Pedreira, do professor Carlos Mangas, 

no Auditório Prof. Emídio Ribeiro do Centro de Animação Termal, aproveitando para 

convidar todos os presentes para o evento.”------------------------------------------------------ 

 

Retomando a palavra, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que no 

domingo dia 22 (vinte e dois) de maio, pelas 15:00 horas, será feita a inauguração da 

capela mortuária na freguesia da Ribeira.--------------------------------------------------------- 
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Igualmente deu conta que no dia 21 (vinte e um) de maio se realizam as caminhadas, 

promovidas pelo agrupamento de Baldios da Serra do Gerês, em que a Câmara só dá 

apoio.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Sendo onze horas e trinta minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada esta reunião da qual se lavrou a presente ata 

que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ---------------------------  

 


